
穀保家商 112 學年度第一學期  

期初家庭教育委員會議紀錄 

會議時間：112年 9月 21日(四) 16時 30分 

會議地點：設計教室 

主席：嚴英哲 校長 

聯絡人：高國益 輔導教師 

出席人員：詳簽到表                           

紀錄：吳怡慧 

主席報告： 

    略。 

議程：家庭教育實施計畫 

輔導教師-高國益師： 

1. 家庭教育其實是需要全體教職同仁們一起來協助，我們這幾年都委請施宇書

老師來幫我們很多忙，其實光靠輔導室的力量是不大夠的，我們可以看到一

些相關活動，其實是跟大家都很有關係的，所以委請各位同仁老師的協助，

各單位許多活動都跟家庭教育是有關係的。 

2. 家庭教育計畫實施方式--- 

我們每學年要實施四小時的融入教學課程，這部分以往都是拜託教務處試務

組在讀書會的時候，規劃融入讀書會的主題，所以上下學期加起來就是四小

時，如果說還有老師願意將家庭教育透過課程融入教學也是非常感謝的。就

剛才提到的施宇書老師真的每學年都設計相關的教案來提供我們做家庭教

育成果發表，在此也非常感謝施宇書老師。 

3. 家庭教育的活動--- 

除了家庭的親師溝通之外，像是親職教育日等這些活動也煩請學務處訓育組

融入家長會舉行時間辦理相關議題。還有學校的網站公告宣導及電子看板，

委員會的部分還有包括設備組長協助我們去做家庭教育的專區。煩請相關的

處室同仁，即便並非相關的委員會成員，實習處若有家庭教育相關議題的成

果，也可以交給輔導室來彙整。 

4. 煩請各位委員看一下，11月 1日~11月 30日性別平等教育月的系列活動，

我已經寄電子檔手冊給各位委員，內容有要變更的地方，就是【愛 love的

戀愛時光地圖】，今年已經改成【年輕世代親密關係計畫】，會後會再把更新

過的手冊寄給大家。 



5. 利用家庭教育的專區、刊物或電子看板宣傳家庭教育，這邊我有多列入關於

性別平等教育資源中心的網址，還有校園性別事件防治資源中心的網址提供

給大家做參考。 

主席結論： 

    家庭教育我覺得真的是很重要。家庭教育若不行，我們學校教育要不要更

慎重其事？這個責任很重大，真的很重大。另外有提到親職教育日參與率大概

10%，我們之前這一年或兩年是大概多少？若今年一千三百多，10%就大概一百

三十幾位左右。在此也要聲明，我知道在這週的禮拜日舉辦親職教育日是不討

喜的，因為本週六要補班，而教育部有規定各校要舉辦親職教育日必須在開學

後的三週內舉辦完畢，如果我是導師，我會盡量邀請拜託家長們來，大家聊聊

天，有時候電話中真的不會談到什麼事情，看到人話匣子有時候就打開了，以

上，謝謝各位。 

  。                 散會：17時 30分 
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日期：112年 9月 21日 (四) 主辦單位：輔導室   地點：設計教室(3F) 


